

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian diatas dapat dibuat kesimpulan sebagai berikut

1. Proses pembelajaran membaca Al-Qur'an dengan lagu Tilawah Al-Qur'an dalam ekstrakurikuler Tilawah Al-Qur'an di Madrasah Aliyah Negeri 3 Banjarmasin dilaksanakan di musholla Madrasah Aliyah Negeri 3 Banjarmasin setiap pukul 14.00 sampai dengan 15.30WITA. Materi lagu yang diajarkan pada proses pembelajaran tilawah Al-Qur'an adalah ketujuh jenis lagu tilawah yaitu Bayyati, Shoba, Nahawand, Hijaz, Rost, Sika, dan Jiharka. Metode yang digunakan guru dalam proses pembelajaran tilawah Al-Qur'an adalah metode demonstrasi dan halaqah.
2. Faktor yang mendukung proses pembelajaran tilawah Al-Qur'an di Madrasah Aliyah Negeri 3 Banjarmasin antara lain yaitu: a) komitmen guru yang berkerja dengan ikhlas walaupun mendapatkan gaji yang belum sesuai dengan pekerjaanya; b) sikap disiplin dan tanggung jawab guru dalam melaksanakan tugasnya; c) pengalaman guru dalam tilawah Al-Qur'an yang telah memadai sehingga dapat membimbing siswa secara maksimal; d) adanya sarana dan prasarana yang telah memadai untuk pembelajaran tilawah Al-Qur'an. Sedangkan faktor penghambat proses pembelajaran tilawah Al-Qur'an di Madrasah Aliyah Negeri 3 Banjarmasin antara lain yaitu: a) siswa yang tidak hadir secara rutin sehingga tertinggal pelajaran; b) kurangnya waktu yang dijadwalkan. waktu yang dijadwalkan hanya satu kali dalam satu minggu, sehingga siswa mudah lupa pembelajaran sebelumnya, apabila tidak ada upaya dari siswa untuk mengulang kembali dirumah mengenai pembelajaran yang telah diberikan; d)

kurangnya motivasi siswa dalam belajar tilawah Al-Qur'an sehingga siswa lambat menerima materi yang diberikan.

## **B. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan di Madrasah Aliyah Negeri 3 Banjarmasin, dapat dibuat saran sebagai berikut:

1. Pengurus Ekstrakurikuler Tilawah Al-Qur'an di Madrasah Aliyah Negeri 3 Banjarmasin

Kepada pengurus ekstrakurikuler tilawah Al-Qur'an Di Madrasah Aliyah Negeri 3 Banjarmasin agar senantiasa memberikan arahan dan bimbingan serta perhatian lebih untuk kemajuan proses pembelajaran tilawah Al-Qur'an sehingga kendala-kendala yang menghambat proses pembelajaran dapat diatasi.

2. Guru Pengajar Tilawah Al-Qur'an di Madrasah Aliyah Negeri 3 Banjarmasin

Kepada guru pengajar tilawah Al-Qur'an di Madrasah Aliyah Negeri 3 Banjarmasin agar istiqomah melaksanakan tugas secara optimal dan memperkaya referensi bahan ajar. Serta terus memberikan pembelajaran yang inovatif dan kreatif bagi siswa dan terus berupaya untuk meningkatkan pembelajaran tilawah Al-Qur'an untuk mencapai target yang lebih baik.

3. Siswa yang mengikuti Tilawah Al-Qur'an di Madrasah Aliyah Negeri 3 Banjarmasin

Kepada siswa yang mengikuti Tilawah Al-Qur'an di Madrasah Aliyah Negeri 3 Banjarmasin diharapkan selalu semangat mengikuti pembelajaran tilawah Al-Qur'an agar di masa yang akan datang menjadi generasi yang mencintai Al-Qur'an.